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LA CLASSE DE CM2 VOUS PRÉSENTE 

LE PROJET JOURNALISME 

Notre thème principal est la forêt. Dans ce journal, nous abordons 
plusieurs sujets. Pierre ( journaliste aux Autres Possibles ) et Laura 
(  animatrice au Centre Socioculturel TEMPO )  sont venus nous aider 
à mettre en place ce journal. Nous vous laissons donc le plaisir de le 
découvrir. 
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Dans la forêt, on rencontre deux types de 
pollutions: la pollution invisible comme 
le dioxyde de carbone, et les déchets 
visibles (cannettes, mégots de cigarette, 
plastique...). La pollution fragilise la forêt 
et accélère la poussée des arbres.

La forêt a t-elle plusieurs ennemis ? 

« La forêt précède l’homme, le désert le 
suit. » répond Jean-Louis Potin. 
Ce bénévole de l’association des Amis 
de la forêt précise que c’est d’abord 
l’homme qui détruit la forêt, puis il ajoute 
que les cervidés mangent également les 
pousses d’arbres et participent donc à sa 
destruction. Enfin, il précise qu’un autre 
ennemi de la forêt est le feu qui est créé 
par la canicule et qui la brûle et fait fuir 
les animaux. Soizic Jallabert, bénévole 
à la maison de la forêt, complète que 
les insectes participent également à la 
destruction de la forêt (les capricornes, 
par exemple, se nourrissent des arbres). 

Les déchets en forêt du Gâvre, une 
catastrophe

Les déchets les plus fréquents dans la 
forêt du Gâvre sont les cannettes, le 
plastique, les mégots de cigarette, le 
métal. Il y a eu environ une centaine de 
kilos de déchets qui ont été retrouvés 
lors de la dernière sortie prévue par la 

Maison de la Forêt. « Nous avons ramassé 
108 kg de déchets en 1h30 ! » s’exclame 
Jean-Paul Leroux, bénévole de la Maison 
de la Forêt. « Ceci pourrait augmenter au 
fil des années!» ajoute Jean-Louis Potin

Les arbres contre la pollution :  
l’affrontement 
Les arbres souffrent souvent de la pollution. Mais des initiatives existent pour 

protéger la forêt.. 

UN ARTICLE DE  EWEN, VIOLETTE, ETHAN, INÈS ET LIVIO



La forêt appartient aux animaux.
Patrick Chatelier, spécialiste des animaux, fait partie des Amis de la forêt.  
Il a répondu à nos questions concernant la faune de la forêt du Gâvre.

 UN ARTICLE ÉCRIT PAR ANGÈLE, CASSANDRA, LENA ET CASSANDRE.

Dans la forêt du Gâvre, il y a différentes 
espèces d’animaux, on compte environ 
400 insectes et 15 mammifères. Pour les 
chevreuils, il y a environ une centaine 
d’individus.  

Le loup a disparu de la forêt vers 1900. Selon 
Patrick Chatelier, dans quelques années, on 
pourrait apercevoir entre 1 à 3 loups par an 
durant 4 à 5 jours de passage. Le lapin de 
Garenne, lui, a disparu.  

Pour Patrick Chatelier, la chasse a toujours 
fait partie de la vie rurale et il pense que 
cela permet de réguler la population des 
sangliers.     
          
  
Voici quelques conseils de l’expert des animaux pour pouvoir les apercevoir. 
On peut mieux voir les animaux en début de soirée et au petit matin. Pour les 
approcher, il faut éviter de faire des gestes brusques. On voit plus d’animaux qui 
sortent dans la forêt et vont dans les champs. A l’avenir, nous pourrons peut être créer 
des zones d’observation avec miradors.



La forêt, un lieu magique 
et plein de ressources

Allez-vous régulièrement en forêt ?

A quel moment de l’année y a-t-il 
plus de monde dans la forêt ?

Bertrand, 47 ans
  
« Je vais en forêt l’automne, pour ramasser des 
champignons et l’été, pour faire du VTT. »

Aurélie, 41 ans

« Je vais en forêt l’été pour me promener 
au frais et je vais aussi ramasser des 

champignons. »

Jean-Paul Leroux, 64 ans
  
« Avant il y avait beaucoup plus de monde 
dans la forêt, car elle était moins polluée, 

mais heureusement la forêt évolue chaque 
jour et elle s’embellit de plus en plus.»

Jean-Louis Potin, 74 ans

« Il y a plus de monde en octobre et à la 
saison estivale. Il y a eu moins de monde 
dans la forêt en 2022, car il y a eu beaucoup 

d’incendies.»

Willy, 45 ans
  
« Je vais en forêt pour ramasser des 
champignons. »

Soizig, 65 ans
  
« Je suis venue habiter ici parce qu’il y a une 
forêt. Quand je m’y balade, c’est le bonheur ! 

Se promener dans la forêt c’est comme avoir 
une petite piqûre de santé. »

UN MICRO-TROTTOIR RÉALISÉ PAR MAÏWENN, CANDICE, YACINE, MONA ET SHAYNA



« On peut trouver des  
champignons toute l’année »
Certains champignons sont comestibles. Si vous voulez en 
savoir plus, voici les réponses de Jean-Louis Potin, myco-
logue, spécialiste des champignons, un des créateurs de 
l’association Les Amis de La Forêt.

PROPOS RECUEILLIS PAR JAYA, OCÉANE, ELSA ET JADE

Comment peut-on apprendre à reconnaître les champi-
gnons ?
Il faut beaucoup de temps, beaucoup de sorties c’est très 
complexe et il y a des milliers de sortes de champignons. 
Si vous voulez en savoir plus, allez sur le site AMO-Nantes. 
Attention, les pharmaciens ne sont pas des spécialistes des 
champignons.

Est-ce qu’il y a beaucoup de personnes malades à cause 
des champignons ?
Encore beaucoup trop ! Il y a une dizaine de morts par an, en 
France. 

Connaissez -vous des bons 
coins à champignons ?
Les coins sont nombreux en 
forêt du Gâvre. Par exemple, il y 
a l’allée du Pilier, l’allée du Perri-
gaud, l’allée de l’Homme Mort. 

Quand est-ce qu’il faut y 
aller ?
On en trouve toute l’année, 
surtout à l’automne. Il y a des 
girolles d’été à partir de mai.

La forêt du Gâvre souffre-t-elle du 
réchauffement climatique ? 
Les animaux et les arbres sont touchés par le réchauffement 
climatique. Heureusement, il y a aussi des associations qui  
protègent la forêt. 

UN ARTICLE ÉCRIT PAR ELYES, AÏTAN, LEONARDO, NOHA, KALVIN 

Pour Jean-Louis Potin, mycologue, à 
cause du réchauffement climatique les 
animaux peuvent quitter la forêt car 
les marais sèchent et qu’ ils n’ont plus 
assez d’eau pour boire.

En cas de feu de forêt, l’arbre feuillu 
brûle moins vite car il n’a pas de résine 
contrairement aux résineux. Il y a des 
parcelles où l’on plante des arbres plus 
résistants à la chaleur : le séquoia. 

La dernière fois que Jean-Louis Potin a vu un grand feu de forêt au 
Gâvre, « C’était au rond point de l’étoile en 1984 ». Mais l’été dernier, 
les conséquences des canicules étaient bien visibles en forêt: 

« Des châtaigniers totalement brûlés »

 « J’ai vu des châtaigniers complètement cramés. Les arbres vont 
mourir si les canicules se répètent », témoigne Soizig, amoureuse de 
la forêt et habitante du Gâvre depuis 3 ans. 

Pour protéger la forêt, il y a beaucoup d’associations qui luttent 
contre le réchauffement climatique par exemple la FNE (France 
Nature Environnement), Canopée, Reporterre et l’association des 
Amis de le Forêt du Gâvre créée par Jean-Louis Potin.




